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まちづくりミーティング要旨 

１． 団体等の名称  岐阜各務野高等学校 

２． 日    時  平成 29年 11月 7日（火） 16時０0分～１7時３0分 

３． 場    所  岐阜各務野高等学校 会議室 

４． 出  席  者  ＜参加団体＞9名  ＜市＞ 市長 

５． テ  －  マ  高校生の目線から見た、まちづくりについて 

 

【参加者】 小学校の前の道が狭いため、登下校時に学生と車が安全にすれ違うことができるよう歩道

を広くすると良いと思います。 

 

【市長】 歩道や道路拡幅は難しい問題で、地権者の理解が必要になります。事業化された路線につい

ては順次地元の方々にご説明しながら進めていきたいと思います。 

 

【参加者】 街灯が少ないと感じます。学校から夜遅くに帰る時や夜に犬の散歩をしているとき、暗く

て怖いなと思う時があるので、増えるといいなと思います。 

 

【市長】 街灯には、道路交通の安全を目的とした「道路照明」と防犯を目的とした「防犯灯」の２種

類があります。防犯灯は自治会の要望があった所に市が設置し、電気代を自治会に負担していただくこ

とになっています。街灯設置についても、その付近の生態系への影響や近隣住民への配慮等の問題から、

自治会の総意で要望していただく必要があります。ですので、具体的な危険箇所を教えていただければ、

市から自治会に働きかけたいと思います。 

 

【参加者】 まちの中を歩いていると、道路の白線が消えかかっているところがあるので、白線を引い

ていただけると良いと思います。 

【参加者】 校門付近の用水路には、途中までは蓋があるのですが、途中からはなくなってしまうので、

通路が急に狭くなってしまいます。通学時には、狭くなった所で自転車と歩行者が一緒になるので、歩

道に収まり切れなくなった生徒が車道にはみ出しているので危険な状態です。用水路に蓋を設置してい

ただけるといいと思います。 

 

【市長】 用水路の蓋を設置しても良い場所なのか、そうでないのかを含めて、確認してから対応を検

討したいと思います。白線についても、具体的な場所を教えていただければ確認いたします。 

 

【参加者】 これまでのまちづくりは落ち葉拾いや、自然を豊かにするなど外見的なことはたくさんや

っていただいていると思います。それだけでなく、嗅覚を刺激するような方向はどうでしょうか。その

ために、アロマを入れて香りを発生させる装置を設置して、町中を良い香りにするのはどうでしょう。 

 

【市長】 香りのあふれるまちについては、非常に面白い意見だと思います。もし、装置を開発してい

ただけるなら購入を検討したいですね。 

 

【参加者】 福祉の里へ実習に行っていたのですが、あの付近はバスも電車も通っていないのでとても

不便です。市内のふれあいバスがもう少し増えれば、施設などにも行きやすいので良いと思います。 
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【市長】 各務原市はふれあいバスとふれあいタクシーを導入しています。以前は、バス 1路線が 2時

間かかるような非常に長い路線図になっていたため、平成 27 年度に大幅なリニューアルを行い、現在

の形になりました。福祉の里へは、ふれあいバスは通っておりませんが、ふれあいタクシーを利用して

行くことが可能です。路線図をご覧になればスムーズに行けると思いますので、是非ご活用いただきた

いです。現在の路線図はこれで完成形ではございませんので、多くの皆さんに乗っていただき、気付い

た点をまた教えていただければと思います。 

 

【参加者】 各務原市に福祉施設は結構多いと思いますが、実習を通じて、高齢者には孤独を感じてい

る方が多いと知りました。そこで、高齢者が子どもと関われるような施設や交流センターがあればそう

いった機会が増えるのではないかと思います。 

 

【市長】 幼稚園や福祉施設の方々はこの問題についてよく考えていただいており、幼稚園と福祉施設

間で交流を行うということも徐々に増えてきています。また、孤独になってしまう人を増やさないよう、

一歩でも家から出ていただくために、ふれあいバスを充実させたという狙いもあります。 

 

【参加者】 各務原キムチなどの名産品や施設、有名な企業などがたくさんあります。お店や施設を紹

介するパンフレットがあるので、これを県内や市内の方にも知ってもらって、各務原市はこういうまち

なんだということをもっと PRしていけるといいと思います。 

 

【市長】 イオンモール各務原の中に各務原市のブースがあるのはご存知ですか？移住したいと思って

いる方のために「かかみがはらオープンクラス」を開設しました。今年７月のオープンから既に数百人

来ていただいており、中には県内からだけでなく香川県など遠方から来ていただいた方もみえます。11

月 3 日のマーケット日和も、200 店舗以上に出店していただき、1 日で 3 万人に来場していただきま

した。こういったことを発信する中で、やっぱりこういった PRは行政だけではできないと思いました。

市民の皆さんにもぜひご協力いただきたいです。 

 

○参加者まとめのことば 

普段あんまり地域のことを考えることがないので、今日は地域について考える良いきっかけになりま

した。今後もゴミ拾いなど、できることからやっていきたいと思います。 

 

○市長まとめのことば 

皆さんが各務原市に在住、在学していても、市について知らないことや、行政がやっていることで知

らなかったことが、たくさん話に出たのではないかと思います。自分たちが関わる地域ですので、ちょ

っと立ち止まって、ここってどうなっているんだろう？と頭にクエスチョンマークを持っていただくと、

皆さんの生活も変わってくると思います。これから皆さんが社会に出たときに、行政ができること、で

きないことが目に入ってきます。皆さんはこれからの自治体を支えていく世代ですので、ちょっとずつ

でいいので関心を持ち、今のうちから何ができるのかを考えていただきたいです。今日は素晴らしいア

イディアをたくさんいただけましたので、ぜひこれからも関心を持ち続けて下さい。 

これから皆さんが生徒会でさらに頑張ることで、今後も各務野高校が元気になることを期待しており

ます。 


